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ПОЗДРАВЛЯЕМ КОЛЛЕКТИВ КРАСНОЯРСКОГО ОР

ДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ ИНСТИТУТА 
ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ имени М. И. КАЛИНИНА С НА
СТУПАЮЩИМ НОВЫ.М, 1971 ГОДОМ, Ж ЕЛАЕМ  ПРОФЕС
СОРСКО-ПРЕПОДАВАТЕЛЬСКОМУ СОСТАВУ, СТУДЕН
ТАМ. СОТРУДНИКАМ, ЛАБОРАНТАМ II РАБОЧИМ В НО
ВОМ ГОДУ КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ, УСПЕХОВ В РАБОТЕ, 
СЧАСТЬЯ В ЛИЧНОЙ ЖИЗНИ, А СТУДЕНТАМ ЕЩЕ — 
УСПЕШ НОЙ СДАЧИ ЗИМНЕЙ СЕССИИ.

ВЫРАЖАЕМ УВЕРЕННОСТЬ, 'ЧТО В 1971 ГОДУ КОЛ
ЛЕКТИВ ИНСТИТУТА ДОБЬЕТСЯ ЕЩЕ БОЛЕЕ ОШ.УТИ- 
МЫХ РЕЗУЛЬТАТОВ В ПОЛИТИКО-ВОСПИТАТЕЛЫЮИ, 
УЧЕБНОМ, НАУЧНОЙ, ОБЩЕСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОС
ТИ II С ЧЕСТЬЮ ВЫПОЛНИТЬ ВЗЯТЫЕ НА СЕБЯ К 
XXIV СЪ ЕЗДУ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТ
СКОГО СОЮЗА СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА.

С ПРАЗДНИКОМ ВАС, ДРУЗЬЯ!

РЕКТОРАТ ПАРТБЮРО

годом, друзья!
Ю о б ы т м л ^
ф а к т ы
з а  г  о &

Указом Президиума Верхов
ного Совета СССР от 19 янва
ря 1970 года институт за за
слуги в подготовке инженерных 
кадров и развитии научных ис
следований награжден орденом 
Трудового Красного Знамени.

В армию инженерно-техни
ческих работников страны в 
1970 году влились 389 выпуск
ников института. 19-ти из них 
вручены дипломы с отличием. 
Из института в 1970 году вы
шли первые наши инженеры- 
экономисты и инженеры по по
лупроводникам и материалам 
электронной техники.

Н. X. ЗАГИРОВ и В. 3. 
ЖИЛКИН защитили доктор
ские диссертации. Представле
ны к защите 21 кандидатская 
диссертация. 17 из них уже за
щищены.

В очную и целевую аспиран
туру направлено 24 человека.

Выполнен план по 36 хоздо
говорным темам на сумму 
530500 руб. В хоздоговорных и 
госбюджетных научно-исследо
вательских работах принимали 
участие 123 преподавателя, 21 
аспирант, 120 студнетов.

«Юбилейному году — удар
ный труд!» — девиз объединен
ного̂  институтского строитель
ного отряда в 3-м трудовом се
местре этого года. -888 комсо
мольцев освоили 2128147 руб
лей капиталовложений. Населе
нию прочитано 83 лекции, дано

40 концертов художественной 
самодеятельности.

В кружковой и научной рабо
тах на кафедрах института 
участвовало 1520 студентов. На 
научные конференции институ
та было представлено 376 до
кладов.

Студенты группы ГО-68-2, 
победители социалистического 
соревнования в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина 
в изучении общественных наук, 
были награждены путевками в 
Шушенское.

Они посетили мемориальный 
музей-заповедник «Сибирская 
ссылка В. И. Ленина», озна
комились с любимыми местами 
отдыха нашего вождя — реч
кой Шушь, Песчаной и Журав
линой горками, озером Перово, 
охотничьим шалашом.

ПРОЛЕТАНИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ЦВЕТНОЙ ̂ металл у Р ГИИ
ОРГАН ПАРТБЮРО, КОМИТЕТА ВЛКСМ, ПРОФКОМА И РЕКТОРАТА 

КРАСНОЯРСКОГО ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСН ОГО ЗНАМЕНИ ИНСТИТУТА ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ им. М. И. КАЛИНИНА.

Год издания 13-й 
№ 31 (501) ЧЕТВЕРГ, 31 декабря 1970 года. Цена 1 коп.

ЧТО ГОД ГРЯДУЩИЙ НАМ ГОТОВИТ?
Какие задачи стоят перед нами 

в новом году и какие наши планы?
Работа комсомольской органи

зации института должна быть на
правлена на выполнение взятых 
к XXIV съезду КПСС соцобяза
тельств. Мы должны подойти к 
этой знаменательной дате еще бо
лее сплоченными, организованны
ми, с хорошими показателями. Хо
рошим подарком каждого комсо
мольца партийному съезду будет 
сдача Ленинского зачета и отлич
ная учеба.

Наши планы на новый год?
Создать постоянно действующий 

штаб по новому набору и работе 
с первым курсом.

С нового семестра пересмотреть 
работу студенческих деканатов. 
Усилить их роль в профилактичес
кой работе среди студенческих 
групп, по укреплению дисциплины 
и повышению персональной ответ
ственности за успеваемость каж
дого комсомольца, повысить'кон- 
троль за текущей успеваемостью, 
посещаемостью и выполнению 
условий соцсоревнований среди 
академических групп.

В апреле-марте провести агитационный лыжный переход по 
маршруту Красноярск — Саяно- 
Шушенская ГЭС, посвященный 
XXIV съезду КПСС.

В. КАЛИТА,
секретарь комитета ВЛКСМ.

1. Введена в эксплуатацию спортбаза в районе села Кускун на бе
регу реки Есауловки. В зимние каникулы 1971 года туда будут орга
низованы первые выезды.

2. В Бом полугодии 1971 года запланировано окончание строитель
ства спортивного корпуса с 2-мя .залами и плавательным бассейном.

3. Окончание строительства площадки для ручных игр в районе 
общежитий.

4. Начало строительства нового студенческого общежития на' 
632 места.

5. Утверждение проектно-сметной документации на постройку 
крыльев лабораторного корпуса и включение строительства в плач 
1972 года.

6. Проектирование институтом «Краснорскгражданпроект» нового 
учебно-лабораторного корпуса с теплым переходом в существующий 
лабораторный корпус.

7. Строительство здания отдела милиции Кировского района и вы- 
*резвителя и переход их из общежития № 2.

И, кроме того, надеемся что в связи с повышением сознательности 
студентов будет меньше поломанной, испорченной и исписанной -ме
бели, чище станет в жилых комнатах общежитий, реже будут закры
ты туалеты из-за засорения канализации банками, тряпками, поло
тенцами. Студенты будут курить только в отведенных местах.

Е. М. ЛОЗИЦКИЙ, 
проректор института по АХЧ.

СОСТАВ П А Р Т И Й Н О ГО  БЮ РО  
II Н С Т II Т У  Т А

1. Бобарыкин И. В. — секретарь партбюро.
2. Балышева М. Е. — зам. секретаря по орг. работе.
3. Русанов И. М. — зам. секретаря по идеологии.
4. Багаев Б. Ф. — сектор идеологии.
5. Пискорский П. П. — отдел науки, народный контроль.
6. Дарьяльский В. А. — отдел науки.
7. Загиров Н. X. — сектор учебной работы.
8. Дергачев Н. М. — сектор культ-массовой работы.
9. Калита В. Г. — работа с молодежью.
10. Набока В. — спорт, быт.
11. Сулейманов 3. Н. — дружина, военно-патриотическое воспита

ние молодежи,



Наши юбилярЫЕ. М. Л О ЗИ Ц К И Й
1 января 1971 года проректору института по административно- 

хозяйственной работе, члену КПСС с 1950 года Е. М. ЛОЗИЦКОМУ 
исполняется 50 лет. Евгений Михайлович родился в с. Касьяновне 
Н-Ингашского района Красноярского края. В 1942 году окончил пер
вый Государственный Юридический институт и с марта 1943 года по 
май 1949 года служил в органах КГБ. В институте цветных металлов 
им. М. И. Калинина Е. М. Лозицкий работает с 1949 года. Евгений 
Михайлович одним из первых принял предложение переехать с ин
ститутом из Москвы в Красноярск, где все свои силы и энергию на
правил на создание материальной базы. Под его непосредственным 
руководством осуществлено строительство учебного и лабораторного 
корпусов, общежитий, столовой, реконструированы и оборудованы 
библиотека, учебно-производственные мастерские и другие объекты.

Е. М. Лозицкий все годы деятельно участвовал в общественно-по
литической работе. Избирался председателем профкома института, 
членом партбюро, депутатом Райсовета.

Возглавляя трудный участок работы института, он проявил себя 
умелым организатором, требовательным руководителем, отзывчивым 
товарищем.

За боевые заслуги Е. М. Лозицкий награжден орденом «Отечест
венной войны» и двумя медалями.

Сердечно поздравляем Вас, Евгений Михайлович, с пятидесяти
летием со дня рождения. От души желаем Вам доброго здоровья, 
большого счастья и дальнейших успехов в работе на благо нашей 
Родины.

К. Р. КАН ТЕР
Заведующему кафедрой «Технической механики» доценту, канди

дату техн. наук Константину Рейнгольдовичу Кантеру 2 января 
1971 года исполняется 60 лет.

Вся трудовая деятельность К. Р. Кайтера неразрывно связана 
с Красноярском. Здесь он окончил Сибирский лесотехнический инсти
тут, а затем, после обучения в аспирантуре в Московском лесотехни
ческом институте и успешной защиты кандидатской диссертации, вер
нулся в этот же институт и стал работать старшим преподавателем 
на кафедре технической механики.

С 1961 года К. Р. Кантер работает в нашем институте. За это 
время им написано ряд научных работ, а в настоящее время он за
канчивает работу над рукописью учебника «Краткий курс теорети
ческой механики», представляемую на соискание ученой степени док
тора технических наук. Он принимает активное участие в работе на
учно-теоретических внутривузовских и межвузовских конференций и 
семинаров, неоднократно выступал на них с докладами.

Константин Рейнгольдович ведет большую и плодотворную 
учебно-методическую работу на кафедре и в институте. Им написа
но ряд методических пособий для студентов втузов. Под его руковод
ством создан кабинет по теории механизмов и машин, создается ка
бинет программированного обучения. Длительное время работал 
председателем методической комиссии института.

К. Р. Кантер является председателем товарищеского суда и при
нимает активное участие в общественной жизни института.

Он награжден медалью «За доблестный труд в Великой Отечест
венной войне 1941—45 г.» и имеет несколько благодарностей за ак
тивную научно-исследовательскую и общественную работу.

Сотрудники кафедры «Технической механики» сердечно поздрав
ляют К. Р. Кантера с 60-летием со дня рождения и желают ему 
крепкого здоровья, долгих лет жизни и больших творческих успехов.

Сотрудники кафедры «Технической механики».

Сессия не за горами. 
К ней готовятся со всей ответ

ственностью. Переполнены чи

тальные и чертежные залы.

Фото А. Белянина.

Приближается новый год. А это 
значит, что на подходе и сессия.
Первыми в институте ее открыва
ют геологи. Будущие разведчики 
кладовых земли сразу же после 
праздника отчитываются перед 
преподавателями за полученные 
знания. В канун Нового 1971 года
редакция институтской газеты по- —  — ----------------------- ;—
попросила зав. кафедрой геологии пешно справляются с текущей нашего обучения такова, что голь- 
доцента Ф. М. Ананьева ответить учебной работой. При этом, если в ко занимаясь в лабораториях и
на ряд вопросов.

ВОПРОС: Федор Михайлович, 
с чем геологи подошли к сессии?

ОТВЕТ: Для студентов-геологов 
предусмотрены более ранние сро
ки .окончания учебного года, по
скольку в начале геологического 
сезона в составах партий и экспе
диций они выезжают на практику.
В течение всего лета они прини
мают участие в геологических 
изысканиях и поэтому освобожде
ны от участия в сельхозработах.
Мы начинаем занятия с 1 сентяб
ря и учебный план выполняем 
раньше всех. Поэтому и открываем давляющая часть студентов не 
сессию. Со следующей недели на- вызывает опасения и мы ожнда- 
чинаются экзамены у групп ом, что результаты зимней сессии 
РМ-69-1, 2. Аттестация показала, будут выше, чем были в зимнюю 
что только половина студентов ус-_ сессию прошлого года. Специфика

улучшилось, то студенты воить учебный материал, Об этом j бы! Ведь проходило лично-комаид-

группе РМ-69-2 положение по кабинетах кафедры с самого нача- 
еравнению с 1-ой аттестацией за- ла семестра, можно полностью ус- 
метно
гр. РМ-69-1 несколько сдали 

Положение в группах первого и 
третьего курсов также вызывает 
опасение. Процент полностью ус
певающих в этих группах невысок.

ВОПРОС: Что Вы ждете от
предстоящей сессии?

ОТВЕТ: Вторая аттестация дала 
заметный толчок. Кабинеты кафед
ры ежедневно с самого утра до 9 
часов вечера переполнены и, хотя 
.многое уже упущено, все же по-

Малый спортивный зал не мог 
вместить всех болельщиков. Еще

студентам не стоит забывать.
ВОПРОС: Что Вы пожелаете

студентам кафедры в Новом году?
ОТВЕТ: Первокурсникам — еще 

более сплотить свои коллективы и 
без потерь дойти до защиты дип
ломных проектов. Студентам вто
рого, третьего и четвертых курсов 
— успешно сдать сессию. Выпуск
никам — одной из лучших групп 
горного факультета — не. сбавляя 
темпов пройти последний рубеж— 
защиту дипломных проектов е 
оценками только «хорошо» и «от
лично».- И, конечно же, всем хоро
шего здоровья, бодрого настрое

ния, успехов в учебе и жизни.

Он организован для студи*i он, преподавателей и сотруднике Института в декабре 1969 года, родное заседание Университет,, стоя.юсь II декабря. Тем «Эстетика поведения, . ь'/.-н-ту  ̂ и' мода». Она очень ношей и девушек, и ■ делать вывод, что наши студе хотят .быть не.только высококвалифнСи- рованными, ион  разносторонн/-* образованными, Культурными чле-/ нами обше£хза. . 'Для студентов демонстриропь лась мода сезона 1971 года; серпи- ■ ровка праздничного стола. Они с большим вниманием и интересом прослушали лекцию о правилах хорошего гона. И хотя трудно и невозможно дать рецепт у а все случаи жизни, которые помогли бы-
УНИВЕРСИТЕТ

КУЛЬТУРЫстановлению хороших манер, лектору общества «Знание» В. И. Се- лнцкой удалось на конкретных примерах раскрыть основные правила хорошего тона.Вопросы культуры всегда актуальны, они волновали и волнуют нашу молодежь. Но молодого человека, разумеется, интересуют и другие вопросы.А какие именно?Предлагаем Вам план работы Университета в новом году.Киноискусство, вид и жанры кинематографа, современный ' советский кинематограф. 'Современная поэзия. Встреча с поэтами Красноярска.Изобразительное искусство. Скульптура, живопись, графика.Архитектура как вид искусства. Будущее. Красноярска. Основные тенденции развития советской н з а р у беж и 6 й а р х и тс к ту р ы.Музыка народов С С С Р .11о это только предложения. Если вы хотите 'услышать лекцию или беседу ни пптересуушную Вас тему*, если вы увлекаетесь какой- либо отраслью искусства или хотите предложить, как лучше провести занятие Университета культуры в феврале 1971 года, то, пожалуйста, напишите об этом и передайте наши просьбы иля предложения и комитет В Л К С М  института. Г. И. Б У З А Е В А , ректор Университета.
на третьем

ное первенство института по борь
бе самбо. А самбо у наших сту
дентов пользуется особой любовью. 
Более 100 спортсменов (почти в 2 
раза больше, чем в прошлом году) 
участвовали в этих соревнованиях. 
Участников поздравил главный 
судья соревнований мастер спорта 
СССР Виктор ШАРИКОВ. Затем 
па 2-х коврах начались упорные и 
захватывающие поединки.

С самого начала было видно, 
что самбисты горного факультета 
настроились только на победу. 
Они и заняли I место среди фа

культетов. На второе вышла

команда металлургов, 
технологи. *

Последняя схватка, последний 
удар гонга и Виктор ШАРИКОВ 
вручает грамоты победителям в 
своих весовых категориях — 
СМОЛИНУ, ХАСАНОВУ, КООЛБ, 
ИГОШИНУ, ВЕЛ ИКЖАН И НУ, 
ДЮКАРЕВУ, САРТАКОВУ, КОС- 
МАТОВУ, АГАПОВУ.

Впереди у самбистов института 
сложный и ответственный экза
мен — первенство Крайсовета 
ДСО «Буревестник». Хочется ве
рить, что наши ребята выдержат 
его с честью и подтвердят звание 
сильнейшей команды края.

В. АЛФЕРОВ,
студент гр. МО-68-1.спорт Б А С К Е Т Б О Л

Недавно сборная молодежная команда девушек 
г. Красноярска (составленная в основном из игро
ков КИЦМа) выезжала в г. Пензу на финал пер
венства Российской Федерации. Одержав победы 
над сильными командами городов Ленинграда, 
Волгограда, Воронежа, Оренбурга и Ярославля 
девчата в равных поединках уступили командам 
городов Москвы и Свердловска.

Эти ответственные соревнования показали, что 
играть с такими сильными соперниками мы мо
жем, в технической и тактической подготовке мы 
не уступали другим командам, а вот по росту 
игроков наша команда была одной из самых ма
леньких. Это, конечно, пока наш минус.

По результатам проведенных игр кандидат, „и в 
сборную команду России включены Люба Иваши

на, Галя Кролевец и две Татьяны — Шестакова 
и Борзенкова. Студентка группы МЭ-70-2 Елена 
Горюнкова даже получила приглашение в команду 
мастеров Воронежского «Буревестника».

Приехав домой девушки, как говорится, попа
ли с корабля на бал — игры па Кубок города. 
Девчата завоевали этот почетный трофей, ни ра
зу не уступив своим противникам. Все баскетбо
листки провели игры ровно, без срывов, но осо
бенно большой вклад в победу внесли Люба Жн- 
гаева, Елена Горюнкова, Таня Шкатова, Галина 
Урдаева, Люба Кирсанова и Таня Борзенкова.

Потом сборная команда выезжала на матчевые 
встречи в города Алма-Ату и Фрунзе, где еще раз 
во встречах с сильными противниками проверили 
состав, который готовится к Спартакиаде народов 
РСФСР. И опять с самой лучшей стороны зареко
мендовали себя Люба Жигаева и Лена Горюнкова.

По приезду девчата восемь дней подряд участвовали в чемпионате Крайсовета. Д С О  «Буревестник». Выиграли у команд А бГП П , ЕнГП И , К ЕП И , КГЛШ , ТФК, К П П  и в равном поединке уступили победу спортсменкам технологического института. В итоге —• почетное второе место.Семь человек вошли в сборную команду общест- пп, которой предстоит отстаивать честь края на зональных соревнованиях.Сейчас наши девчата в составе сборных команд готовятся к территориальной Спартакиаде пародоп Р С Ф С Р , проводимой в г. Омске.Пожелаем им и канун Нового Года хорошо сдать сессию и отлично выступить на Спартакиаде народов Р С Ф С Р . Б. Х У Х Р О В ,ст. преподаватель кафедры физвоспитаиин.
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